



# Désamorçons la bombe euro

## avec précaution et rapidité

*Continuer avec un euro «fort» bourreau des peuples n'est plus possible.  
Il faut supprimer les vices originels de cette monnaie.*

### ■ Face au creusement des déficits commerciaux

L'euro affaiblit les capacités exportatrices et favorise le gonflement des importations. Une monnaie qui permet d'acheter plus de produits étrangers peut paraître avantageuse. Mais elle comporte une contrepartie assassine : l'impossibilité de vendre ses propres produits !

### ■ Face aux spirales d'endettement

L'euro protège les avoirs des possédants : avec lui, l'argent accumulé ne perd pas de sa valeur et même en gagne. Voilà qui peut séduire les rentiers mais pas ceux qui doivent leur emprunter pour porter des projets ! A cause de l'euro, l'argent est trop cher : obtenir un crédit est très difficile, le rembourser prend un temps excessivement long.

### ■ Face aux politiques d'austérité

L'euro oblige les citoyens et les Etats à dépenser toujours moins, ce qui conduit à moins de croissance et plus de chômage : cela n'est pas la voie de la sagesse. En pénalisant lourdement les investissements, les salaires et les services publics, l'euro sacrifie l'avenir.

### ■ Fixons une valeur raisonnable à l'euro

Dans l'immédiat, les gouvernements doivent mettre un terme à la surévaluation de l'euro en reprenant le pouvoir de décider de la valeur de leur monnaie, au lieu de l'abandonner au jeu des marchés et à la Banque centrale européenne. Sera ainsi retrouvée la parité avec le dollar (un euro = un dollar), qui n'aurait jamais dû cesser d'être la règle.

### ■ Couvrons par nous-mêmes les besoins de financement

Il faut faire appel à l'épargne des citoyens et à l'argent public des nations puissantes (dont la France et l'Allemagne), seuls prêteurs fiables et loyaux. Le fonds de stabilisation financier européen doit être renforcé. Des bons européens garantis par les Etats doivent être créés. Un pilotage public des politiques de crédit des banques doit être instauré.

### ■ Préparons l'atterrissage en monnaie commune

A moins qu'une puissante initiative européenne de croissance coordonnée ne voie le jour, l'Allemagne sera bientôt le seul pays pouvant supporter encore quelques temps l'euro tel qu'il existe : les 16 autres pays de la zone euro devront envisager de retrouver une monnaie nationale dont la valeur puisse fluctuer par rapport à l'euro, passant de monnaie unique à monnaie commune.

**avec Jean-Pierre Chevènement**  
Portons le Programme de Salut Public

**Mouvement Républicain et Citoyen**

**Pour en savoir plus - Pour s'engager - Pour soutenir**

[www.mrc-france.org](http://www.mrc-france.org) ou adresser ses coordonnées

à Mouvement Républicain et Citoyen -Siège national : 3 avenue de Corbéra - 75012 PARIS

Prénom : ..... NOM : .....

Adresse postale : .....

Courriel : .....